

ABSTRAK

Siti Nurgina: *Pemberdayaan Perempuan melalui PEKKA (Perempuan Kepala Keluarga) dalam Meningkatkan Ekonomi Keluarga (Studi Deskriptif di Dinas Pengendalian Penduduk Keluarga Berencana Pemberdayaan Perempuan Perlindungan Anak dan Pemberdayaan Masyarakat Kota Sukabumi).*

Janda identik dengan perubahan status menjadi kepala keluarga dan otomatis menanggung kewajiban untuk mencari nafkah. Istilah ini sering kali dikenal dengan Perempuan Kepala Keluarga. Mereka harus memikirkan bagaimana caranya untuk terus menjalani kehidupan, mereka memilih untuk berbisnis atau berkarir. Dalam rangka memberikan modal dalam memperbaiki kehidupan mereka pemerintah pun hadir dan menawarkan kegiatan yang sesuai dengan minat dan kemampuan mereka dan inilah yang disebut dengan program PEKKA (Perempuan Kepala Keluarga).

Tujuan dari penelitian ini yaitu untuk mengetahui bagaimana latar belakang mengenai program PEKKA, pelaksanaan programnya dan hasil dari program PEKKA terhadap peningkatan ekonomi keluarga.

Pemilihan teori dalam penelitian ini tentunya harus memiliki relevansi dengan apa yang dibahas dalam penelitian ini. Adapun teori yang digunakan adalah Teori Nature, Teori Nurture, Teori Feminisme, dan Teori Equality Gender serta memakai indikator ACTORS (authority, confidence and competence, trust, opportunity, responsibility, support) untuk mengetahui keberdayaan ekonomi anggota PEKKA.

Metode penelitian yang digunakan yaitu metode kualitatif dengan penelitian secara deskriptif. Penelitian deskriptif yaitu penelitian yang menggambarkan masalah-masalah yang diteliti sesuai dengan apa adanya, yaitu tanpa ditambah dan dikurangi. Teknik pengumpulan datanya melalui observasi, wawancara, dan studi dokumentasi.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa latar belakang dari adanya program PEKKA di kota Sukabumi berawal dari diadopsinya program Komisi Nasional Perempuan. Namun di Kota Sukabumi program ini ditujukan untuk perempuan yang ingin berusaha dan berkembang untuk membantu penghasilan dalam keluarga baik perempuan yang berstatus janda atau yang masih memiliki suami dengan syarat tertentu. Pelaksanaan kegiatan berupa pelatihan-pelatihan yang bertujuan untuk meningkatkan perekonomian keluarganya. Dan hasil dari program PEKKA terhadap peningkatan ekonomi keluarga yaitu meningkatkan taraf hidup, membangun kesadaran kritis, dan terpenuhinya kebutuhan keluarga.

Kata Kunci: Pemberdayaan Perempuan, Perempuan Kepala Keluarga, Ekonomi Keluarga.